DNA - 29/06/2018

Ferrette - Collège « Réussir sans frontière » : dans le bain professionnel

Onze collégiens de la classe de 3e A bilingue ont reçu des mains de différentes personnalités l'attestation de leur stage de découverte dans le milieu professionnel, effectué en janvier dernier dans différentes entreprises en Allemagne. Vu l'âge des stagiaires, de 14 à 15 ans, ce qui n'est pas autorisé en France s'est donc réalisé outre Rhin : ils ont travaillé comme des grands !



Les collégiens de la 3 e A, classe bilingue du collège de Ferrette, ont reçu leur diplôme confirmant qu'ils ont effectué un stage professionnel en Allemagne. PHOTO DNA

C'est une réunion au caractère inédit qui s'est déroulée dernièrement au collège de Ferrette. Au débriefing de ce projet « Interreg » intitulé « Réussir sans frontière », premier du genre pour l'établissement scolaire, c'est son succès complet qui a été largement commenté par le principal du collège Michel Millet.

Un projet, porté par la Région Grand Est et le Département, mené de main de maître par l'ensemble des parties prenantes. En premier lieu le satisfecit a été adressé par le principal, aux enseignants et aux élèves, puis élargi aux parents d'élèves qui ont pu accompagner les adolescents durant le stage, logeant dans une auberge de jeunesse.

Une équipe pédagogique soudée

Michel Millet a relevé les points forts du stage, qui n'avait rien d'un « voyage touristique », a-t-il précisé en préambule. Points forts donc, et tout particulièrement pour ce qui concerne l'organisation dans sa phase initiale de montage entreprise par M. Saladin et Mme Umbrecht, professeurs d'allemand, ainsi que Mme Cheneau, professeur d'histoire-géographie. Comme l'expliquent les enseignants de l'équipe d'allemand, « le projet a nécessité un travail préparatoire, à savoir une réunion d'information à Offenburg lors de laquelle le Rectorat et les chambres d'industrie et de commerce allemandes ont

précisé les modalités d'organisation au sein des établissements. » Au chapitre des découvertes, celle des jeunes stagiaires de se retrouver, non pas à observer le monde du travail comme il est ordonné en France, mais à y participer activement. Différence qui, par comparaison, vient souligner la différence de l'approche de ce monde du travail entre nos deux pays. Et la comparaison n'est pas forcément à l'avantage de notre pays.

Ce qui fait que les collégiens, répartis dans des entreprises à Breisach pour y travailler, ont enrichi leurs connaissances autant dans le milieu professionnel dans lequel ils étaient plongés que dans le domaine de la langue de Goethe. Ils sont revenus avec dans leurs bagages une expérience nourrie de pratique et pas uniquement de théorie. Les stagiaires avaient le choix de s'essayer à différents mondes professionnels : électricité, hôtellerie, boulangerie, œnologie, commerce etc.

Preuve de l'efficacité de tels stages bilingues effectués outre Rhin, la conclusion de l'équipe

pédagogique d'allemand : « certains de nos stagiaires auraient pu signer un contrat d'apprentissage avec l'entreprise qui les avait pris sous leur coupe. »

Loin d'être anecdotique, et trop longtemps dénigré, le travail manuel par cette opération initiée en milieu scolaire retrouve ses lettres de noblesse, celles qui n'auraient pas dû se ternir. En tous les cas, et en attendant que l'opération soit renouvelée, au collège de Ferrette, on ne chôme pas...